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总比分扳成1:1 决战仍未结束！

辽篮惊天逆转击败广东队

国家艺术基金项目《情深似海
——李东海唱给祖国母亲的歌个人演
唱会》将在本月底开唱。

这场演唱会是辽宁民族乐团青年
男高音歌唱家李东海为祖国送上的一
份祝福。以音乐的形式讲述了新时代

“中国人”的“中国事”“中国情”和“中
国风”。演唱会曲目的选择充分反映
了新时代的民风与民情，以描绘当代
中国人幸福生活图景的现代声乐作品
与中国经典民歌为主题，映照中国民
众走进新时代的幸福感与身为中国人
的民族自豪感。

国家艺术基金项目分为大型舞台
剧和作品创作资助项目、小型剧(节)
目和作品创作资助项目、传播交流推
广资助项目、艺术人才培养资助项目、
青年艺术创作人才资助项目等多个门

类，能以个人演唱会形式拿到国家艺
术基金项目的扶持，也证明了辽宁歌
舞团和李东海的创作实力。

本场演唱会曲目由近期原创歌
曲，传唱度较高的、耳熟能详的经典歌
曲和中国各地各民族的经典民歌组
成。在主题定位上围绕“民风”“民
情”，在音乐风格定位上将现代音乐作
品和传统民歌对比呼应，“动”“静”结
合，既把中国民歌的风格特点全面展
示，又将歌者的演唱及驾驭作品能力
充分发挥出来。

演唱会的曲目选择紧紧围绕新时
代的“民情”与“国情”，将中国新时代
的“民风民情”与“国风国情”深度结
合，展现出一幅当代中国繁荣昌盛、国
泰民安的实景图，反映出国家富强民
欢喜、不忘初心报母恩的“家国情

怀”。可谓“民风”与“国风”交相辉映，
“民情”与“国情”交互阐释。

《情深似海——李东海唱给祖国
母亲的歌个人演唱会》的创作源自创
作者参加工作 16 年、从艺 20 年以来，
经历的各种大大小小的演出和比赛，
这期间给自己的专业带来的宝贵经验
和社会认可，抒发了创作者一直以来
对歌唱事业保有的执着追求和深切情
怀。演唱会饱含创作者对生活的感恩
和身为中国百姓的幸福感，抒发了创
作者对祖国大好河山的热爱和身为中
国人的自豪感。

李东海表示，聚焦新时代，感恩新
时代，以歌唱祖国的方式回馈祖国，也
是自己带着多年来的艺术积淀向祖国
作汇报，对自己专业阶段性的检阅。

辽沈晚报记者 刘臣君

中超四轮战罢，抢戏的人很
多，事很多。但非要论个座次，
VAR说第二，没人能争第一。

没办法，赛场之上，VAR 实
在太过“耀眼”。

录像回放应该在什么情况下
看？什么球该让主裁判亲自观看
回 放 判 断 ？ 不 同 裁 判 员 运 用
VAR 的标准不一？一次越位球
判定也要等很久？球迷小朋友们
头顶环绕的许多问号，正在一轮
轮激战中迅速堆积。

不得不承认，中超有些场次
的比赛，VAR 已经左右了赛果。
更严重的是，被 VAR 割裂的比
赛，净时长也深受影响。比赛流
畅度降低，动摇着中超联赛的观
赏性。

所以，这口锅，该交给谁背呢？
自上赛季被引入中超，VAR

引发的争议不少。事实上也可以
换一个思路理解，裁判们在中超扮
演的不讨喜角色，并没有被 VAR
拯救。新系统并没有让竞争者心
服口服，更尴尬之处在于，比赛正
在因为VAR变得“支离破碎”。

上一轮，在河北华夏和重庆
当代的比赛中，VAR 四次介入，
几乎“取代”了主裁在重点判罚时
的个人判断……而本轮申花与大
连人的焦点战，主裁傅明最后时
刻的一次决断，让他成为了场上
最为焦点的人物。

终场哨响前，申花保持着 2:1
的领先优势。然而傅明却在大连
人一次禁区进攻后，将手指向了
十二码点。

慢镜头显示，钱杰给与龙东
虽有身体接触，但更类似“体毛犯
规”，似乎施以极刑略显牵强。而
最终大连人凭借这粒点球虎口脱
险，也让申花痛失几乎已经到手
的三分。

判罚点球之后，傅明坚持不
观看VAR的举动将他推上风口浪
尖。甚至还有人“翻起旧账”，联想
起想起他上赛季就因为不给鲁能
点球，遭到“网络暴力”的一幕。

在部分球迷看来，有VAR辅
助，还依然出现“有失公允”的判
罚，傅明吹罚比赛的水准是否满足
职业标准，似乎要打上一个问号。

然 而 从 中 国 足 协 颁 布 的
2020-21 赛季《足球竞赛规则》修
订条款及说明来看，并没有关于
要判罚点球时，必须观看 VAR，
同时足协要求裁判不要过度依赖
VAR，从而加快判罚效率。

从中不难看出，在中超联赛
的准则中，不断提高本土裁判的
水平，让他们更果断的坚持自己

的判断，减少对VAR的依赖才是
未来应该发展的方向。

傅明的判罚来自他个人的决
断，或许从赛后的上帝视角来看，
这次判罚左右了比赛的结果，但
这符合中超对裁判的要求和鼓
励。况且通过耳机收听 VAR 裁
判的提醒，傅明得到了第一时间
的反馈，其中的信息获取也让他
并未改变自己的决定。

由官方给出的数据显示，本
赛季中超前 3轮场均净比赛时间
为 50 分 32 秒，较上赛季同期 52
分 29 秒 有 了 较 为 明 显 的“ 缩
水”。其中超过 60 分钟的比赛，
只有河南建业与广州富力一场。
而对比河北华夏幸福与重庆当代
的比赛，净比赛时间竟仅有 42分
49秒，不足常规90分钟比赛时间
的一半。

网上有观点称，这与VAR的
介入脱不了干系。

有些场次中，等待VAR判定
结果的时间似乎有点长，主裁与
视频助理裁判在沟通环节，或许
也有进一步简化的空间。

而在傅明的争议判罚过后，
苏州赛区又打了四场比赛，净时
长分别由48分-56分不等。至少
在代表比赛完整性的关键数据
上，中超正在回暖。

无论裁判还是球员，联赛重
启伊始，都很难将状态即刻调整
到 100%。双方需要缓冲，而中超
也需要一个恢复的过程。总体而
言，前三轮所遇到的争议情况，正
在第四轮逐渐变少。这种改观，
不仅体现在争议判罚的减少上。

对于一个联赛而言，长期的
稳定和尺度统一是最基本的保
证。在此之下，VAR 能够起到一
个辅助的作用。放眼全球，即使在
世界杯、欧冠级别的赛事后，因为
VAR 而产生的争议也时有发生。
其中不乏世界足坛经验最老道、知
名度最高的裁判。

如此而言，关于VAR的处理
似乎和裁判职业性的关系甚微。
如果场上每一个判罚都去寻求“绝
对的公平”，那么比赛出现的“暂
停”次数将会非常夸张。而让比赛
保持流畅本身就是裁判的任务之
一，这也是VAR无法完全代替裁
判的原因。

本土裁判提高判罚的自信，
敢于在比赛关键时刻作出决断，
从某种意义上来说，并非坏事。
而成长大多伴随阵痛，那些痛，又
难免落在了“申花”们的身上，军
功章，该有他们一份。

中新

当中超VAR遇到裁判：

部分场次时长受影响
动摇观赏性

李东海唱给祖国母亲的歌个人演唱会月底开唱

8月12日下午，亚足联通过官方渠
道正式宣布，经国际足联与亚足联商
议确认，卡塔尔世预赛亚洲区40强赛
下半程比赛推迟于2021年举行。虽然
这样一个变故将不可避免地导致卡塔
尔世预赛亚洲区赛事赛程安排“后
紧”，但客观上却为新赛季亚冠联赛及
中超联赛的顺利进行赢得更多时间。
按照计划，中国队也将在9月下旬中超
联赛首阶段结束后，组织一期集训。

亚足联 12 日作出了 40 强赛进一
步延期举行的决定。对此，无论是亚
足联内部还是相关会员协会早有准
备。在此之前，国际足联主席因凡蒂
诺已经分别与亚洲各足球区域的代表
进行了相关问题的沟通。沟通的一个
重要内容便是，疫情背景下，包括卡塔
尔世预赛亚洲区赛事在内各重大赛事
赛程安排事宜。

尽管对于亚足联上月更新的“40强
赛今年内复赛”计划，亚足联不同会员
协会表现出不同态度，部分会员协会甚
至已经做好其代表队10月参赛的各项
准备，但出于对竞赛公平及赛事严肃
性、完整性的考虑，亚足联不会让40强

赛“支离破碎”，比赛必须按照其统一部
署进行。也正是由于目前亚足联各会
员协会国（地区）仍不同程度地受到疫
情的困扰，特别是部分西亚国家足球活
动受疫情影响较大，如中国队同组对手
叙利亚队内就因部分成员确诊感染新
冠病毒，而不得不暂停原本开始的新一
期集训，因此在疫情、人员出入境、国际
旅行条件存变数的情况下，亚足联目前
很难要求各协会在相对统一的赛程里
完赛，比赛推延在所难免。

对亚足联来说，40强赛延期意味
着后面的 12 强赛也会相应延期。不
过由于 2022 年世界杯正赛于当年 11
月揭幕，较往届赛事开赛时间晚了近
半年，因此也给40强赛延期举行留出
了时间。

40 强赛延期对中国队的备战也
产生一定的影响。不过相对来说，调
整“利大于弊”。原因在于，截止到目
前亚足联出于对经济利益维护等角度
出发，仍坚持要在今年内完成新赛季
亚冠联赛所有比赛。如果 40 强赛如
约于 10 月、11 月进行，那么势必给各
协会俱乐部队的参赛造成赛程过度紧

凑的影响。具体到对中国足球的影响
可能更为突出。这是因为中超联赛直
到 7 月 25 日才开赛，首阶段赛事于 9
月 28 日结束。那么如果 40 强赛与亚
冠赛事照常进行，中超联赛第二阶段
赛事的安排就变得非常困难。4家参
加亚冠的中超俱乐部国脚恐怕也需要
针对不同赛事“轻重缓急”作取舍。

据了解，中国足协早在一周多前
就通过灵敏的信息收集，对可能出现
的 40 强赛延期作了理性预估。不过
无论40强赛是否延期，国足本年度的
备战仍将“以我为主”。换言之，在 40
强赛后半程延至明年举行得到亚足联
确认后，中国队仍将按计划在中超首
阶段结束后（很可能在 10 月初）安排
一期集训。至于集训期间会否安排热
身赛，则要根据国内疫情及其他客观
情况而定。

随着亚足联确认 40 强赛后半程
延期举行，中国足协也可以相对从容
地安排中超联赛赛程、合理设计赛制，
并进一步落实包括中甲、中乙、足协杯
及女足各项赛事的竞赛安排。

据《北京青年报》

40强赛推迟到明年 国足乐了
延期利好国足备战 足协安排中超赛程更从容

中国足协秘书长刘奕 13 日在此
地举行的中超联赛媒体通气会上表
示，中超联赛第二阶段比赛将不会离
开大连、苏州赛区，足协正在制定涵盖
五级联赛的复赛计划。

虽然 12 日亚足联宣布将今年的
世界杯亚洲区预选赛全部推迟至明年
进行，但刘奕表示此番调整在足协的
预案之内，足协将综合考虑包括场地、
天气等多项因素，尽快公布中超联赛
第二阶段赛程。对于下一阶段的赛区
安排，刘奕表示“没有理由”移出大连

和苏州。
“我觉得保障赛事的稳定性和持

续性是非常重要的。”刘奕在回答新华
社记者提问时说，“目前仅苏州赛区就
有400多名工作人员在封闭的蓝区内
服务，两地的政府和相关工作人员为
中超开赛付出了巨大代价。”

谈到国内其他足球联赛、杯赛的
进程，刘奕表示目前足协正在进行密
集的调研和考察。男子联赛方面，不
仅涉及中甲、中乙，而是囊括全部五级
联赛。女子方面，女超、女甲的开赛工

作也在筹备之中。
“足球联赛是一个完整的体系，球

队的升降级，球员的提高，是最根本的
规律。”刘奕评价道。

对于何时将球迷请回中超赛场，
刘奕表示现场球迷和观众是足球赛事
必不可少的一个环节，“足协有责任去
抓紧时间制定可操作的方案，但是相
关方案必须得到主管机构的批准。”

“我们将尽全力将球迷请入赛场，
这是足协持续不断的一个努力。”刘奕
说。 据新华社

足协秘书长刘奕：中超第二阶段将继续在大连和苏州举行

本报讯 辽沈晚报首席记者高
鹏青岛报道 背水一战，绝地反击！
凭借第四节里地惊天大逆转，辽宁本
钢男篮顽强的将总决赛的大比分改
写成1:1，将总冠军的角逐拖入了明晚
的第三场决战之中！

在昨晚结束的 2019-2020 赛季
CBA总决赛第二回合较量中，辽宁男
篮以 115:113击败了广东男篮。比赛
中，辽篮曾在第三节一度落后对手22
分，进入第四节时也落后 12 分，但是

凭借在末节的顽强反扑，他们再一次
展示出了自己的血性和韧性，完成了
惊天逆转。

由于本场比赛对于辽篮来说已
经是背水一战，毫无退路，所以球队
在比赛一开始就拿出了倾尽全力的
姿态，在开局阶段打得非常凶猛，也
很快取得了领先优势。不过老练的
广东队也没有慌乱，一边咬住比分，
一边有条不紊地通过轮转换人来分
配好场上球员的体能。

不过让辽篮很难防范的，是广东
队的外线投篮手感异常火热，光是第
一节就 9 投 7 中，并且凭此完成了比
分上的反超，让辽篮重新陷入了比分
落后苦苦追赶的局面当中。而且这
种高效的三分球表现，也在后面的比
赛中一直延续了下去，让辽篮在第三
节一度落后多达22分。

但是比赛的第四节，场上风云突
变。辽篮尽管带着 12 分的落后进入
这一节，但是在郭艾伦和韩德君的带

领下很快就追平了分差，让双方进入
缠斗。直到比赛最后10秒，辽篮还手
握2分领先优势。广东队暂停后发起
最后一击，威姆斯尝试三分远投不
中，辽篮艰难赢下比赛！

在赢下本场比赛之后，辽篮已经
成功地将总决赛扳成了 1:1 平局，在
三局两胜的赛制中，这意味着双方将
迎来第三场的最终之战，同时也让总
决赛变成了最后一场定胜负的局面。

根据赛程安排，总决赛第三场将

在明晚 8 时举行，这对于两支经历了
一个赛季征程的球队来说，是不约而
同地走到了最后的终点。无论结果
如何，这显然是一个谁都不想留下遗
憾的舞台。

尽管在整体实力上，辽篮仍然是
处于下风的一方，但通过这场胜利，
他们也让外界再次见到了自己的韧
性与顽强，带着这样的精神与斗志，
他们在一战定胜负的最终决战中，就
有很大的可能继续创造奇迹。


